

PRESSEINFORMATION | 15. OKTOBER 2018

Münchner Symphoniker bringen Wolfgang-App nach Deutschland

Die in den Niederlanden erfolgreiche App für Klassik-Konzerte bereichert das Konzerterlebnis mit simultan zur Musik geschalteten Untertiteln.

Die Münchner Symphoniker sind die Ersten in Deutschland, die ihr Publikum dazu auffordern, im Konzert das Smartphone zu verwenden: **Ab 19. Oktober wird bei sechs Abonnement-Konzerten des Orchesters die Wolfgang-App angeboten.**

Die kostenlose Smartphone-App liefert in Form von Untertiteln ergänzende Beschreibungen zum gehörten Musikstück auf das Smartphone des Zuhörenden, während das Orchester spielt. Diese werden simultan zum musikalischen Geschehen auf der Bühne geschaltet. Das Ziel: Das Konzerterlebnis des Publikums zu bereichern, indem der Zugang zur Musik erleichtert und die Aufmerksamkeit auf das Werk gebündelt wird.

Dabei ist Wolfgang speziell für das klassische Konzert konzipiert: Der Bildschirm gibt kaum Licht ab und die App macht kein Geräusch. Auf diese Weise stört die App das übrige Publikum nicht, was Tests mit hunderten Konzertbesuchern in den Niederlanden bestätigen. Es bleibt zudem genügend Zeit, die Musik zu genießen, da der Text in bedächtigen Tempo eingeblendet wird.

Der Initiator hinter Wolfgang, der holländische Kulturschaffende Johan Idema und Autor von „Present! – Rethinking Live Classical Music“, möchte mit moderner Technologie das klassische Musikerlebnis erneuern. Bisher mit großem Erfolg: In den Niederlanden wird Wolfgang schon seit drei Saisonen mittlerweile von mehreren Veranstaltern, Festivals und fast allen Symphonieorchestern u.a. in Konzertsälen wie dem Concertgebouw in Amsterdam und De Doelen in Rotterdam verwendet. Die App wurde mit dem iF Design Award und dem SpinAward für „Best Digital Service Idea“ ausgezeichnet und wurde bereits 15.000-mal heruntergeladen.

„Mit der Einführung von Wolfgang wollen wir dem Digitalen einen Raum im klassischen Konzert geben, um dem interessierten Publikum eine Erweiterung des Konzerterlebnisses zu ermöglichen. Wir freuen uns, mit Wolfgang sowohl für Konzertneulinge als auch für erfahrene Konzertgänger eine wertvolle Ergänzung zur Musik anzubieten“, kommentiert Annette Josef, Intendantin der Münchner Symphoniker.

Am 19. Oktober 2018 stellen die Münchner Symphoniker im Herkulesaal der Residenz München die App zum ersten Mal dem deutschen Publikum vor. An diesem Abend kann Dvořáks Symphonie Nr. 9 „Aus der neuen Welt“ mit Untertiteln von Wolfgang erlebt werden. Weitere fünf Termine in der Abo-Reihe Herkules A folgen diese Saison.

Die App kann kostenlos im App Store und Google Play Store heruntergeladen werden.

Kontakt Münchner Symphoniker:

Melanie Lechmann, lechmann@muenchner-symphoniker.de, 089 441196-11.

Kontakt Wolfgang:

Johan Idema, jhidema@gmail.com

www.muenchner-symphoniker.de | www.wolfgangapp.nl/de